

DIARIO DE PALMA.

MARTES 13 DE SETIEMBRE DE 1853.

Espíritu de la prensa.

REVISTA QUINCENAL.

POLÍTICA ESTRANGERA.—SEGUNDA QUINCENA DE AGOSTO.

Manifestaciones de Inglaterra y Francia sobre la cuestion de Oriente.—Cláusulas de la nota de Viena.—Fiestas del 15 de agosto en Francia.—Viaje del emperador Napoleon á Dieppe.—Discurso de la Reina de Inglaterra al cerrarse el parlamento.—Enlace del duque de Brabante con la archiduquesa de Austria.—Arreglo de la Lombardía.—Conspiraciones en Roma.

Una de las circunstancias que han quitado en parte el velo á la reciente crisis de la cuestion de Oriente, es la discusion que ha tenido lugar en el parlamento ingles; no porque haya sido un verdadero debate, sino porque en ella ha dado lord John Russell una esplicacion ó sencillo resumen del estado de la cuestion en el momento en que hablaba. Este ilustre lord trazó una especie de genealogía de la última crisis oriental y de las negociaciones que han terminado con la nota de Viena, y despues de haber hecho constar muchos puntos principales, dijo que estas complicaciones se dirigian por fin á un arreglo pacífico, que la Inglaterra y la Francia no habian cesado ni cesarian de seguir una misma política en el asunto de Oriente, y que no se aprobaria ningun arreglo en el cual la condicion principal dejase de ser la evacuacion de los principados moldo-valacos por las tropas rusas.

El gobierno frances ha manifestado despues que la nota de Viena, que habia sido admitida por la Rusia, habia sido igualmente aceptada por la Puerta con algunas modificaciones de poca importancia. Nadie sabe aun cual es el fondo de la nota de Viena, aunque se crea que la Puerta toma por ella en consideracion las reclamaciones dirigidas por el príncipe Menschikof y el interes que manifiesta el Czar en favor de los cristianos griegos. La Puerta asegura un carácter de perpetuidad á los derechos é inmunidades de la Iglesia griega; se declara dispuesta á observar los tratados de Káinardgi, y de Andrinópolis y á garantizar á los cristianos griegos el beneficio de las ventajas ó privilegios que puedan concederse á las demas comuniones cristianas; confirma nuevamente los últimos firmanes relativos á los Santos Lugares, y se compromete á dar la orden de construir la iglesia, el convento y el hospicio rusos en Jerusalem. Por otra parte la Puerta reclama que se especifique que los tratados de Káinardgi y de Andrinópolis no deben ser comprendidos de un modo general sin deducir de ellos en ningun caso derecho particular de proteccion para la Rusia, y que los cristianos griegos, al igualarse con las demas comuniones, no puedan reclamar otros beneficios que

los que disfruten los cristianos súbditos otomanos, y no los que resultaren de las capitulaciones existentes en favor de cristianos súbditos extranjeros. Hé aquí á lo que ha venido á parar una cuestion tan complicada. Las notas diplomáticas cruzan todos los caminos de Europa, la Rusia ha aceptado definitivamente el proyecto elaborado en Viena, la Puerta otomana acepta este proyecto con algunas modificaciones de redaccion, el continente espera la última palabra de todas estas crisis, y en general ha triunfado el pensamiento de un arreglo pacífico. En uno de los platillos de la balanza se ha colocado la paz y en el otro todos los elementos confusos que componen la cuestion oriental, pero ha tenido mas peso la paz. Las complicaciones de Oriente han dado por resultado la union de Francia é Inglaterra en un principio, terminando por obligar á los cuatro principales gabinetes de Europa á unirse para hacer frente á la Rusia.

La política francesa está en la actualidad adormecida por la estacion, las fiestas y los viajes. El 15 de agosto se celebró por segunda vez desde que rige el imperio la fiesta de Napoleon, la cual tuvo la animacion de todas las fiestas en que no falta la muchedumbre, entusiasta por los fuegos artificiales. Las diversiones, bailes é iluminaciones adquirieron en esta solemnidad proporciones especiales de grandeza y esplendor. No hablamos de la distribucion de favores oficiales, de las revistas y reflexiones que ofrecieron al gefe del estado una ocasion oportuna para renovar á los cuerpos diplomáticos la seguridad del mantenimiento de la paz.

Al lado de las fiestas ocupan un sitio predilecto en la política los viajes. ¿No tienen efecto un carácter político el viaje del Emperador y la Emperatriz á Dieppe? Es una excursion en que se manifiestan bien claramente rasgos curiosos que observar, y no es el ménos singular la deliberacion en virtud de la cual la municipalidad ha regalado á Napoleon la Casa Consistorial. ¿Qué habia de hacer el Emperador de la Casa Consistorial de Dieppe y qué haria la municipalidad de Dieppe sin la Casa Consistorial? ¿Podia ademas disponer la municipalidad del objeto regalado? Este rasgo es un exceso de entusiasmo, y así lo ha conocido el Emperador, ha rehusado la oferta, y fundándose en que no podian multiplicarse hasta tal punto las residencias imperiales.

En Inglaterra ha sido prorogado el parlamento el dia 20 de agosto despues de haber oido el discurso de costumbre pronunciado en nombre de la Reina. Este discurso no contiene nada notable, á no ser la manifestacion que hace sobre el concierto político que existe entre Inglaterra y Francia con respecto á los asuntos de Oriente, y el justo orgullo que de él se desprende al hablar del estado floreciente de las rentas públicas, el progreso del comercio, el bienestar y tranquilidad de las clases laboriosas y la direccion acertada del gobierno británico. La

terminacion de la legislatura deja pues al gabinete en la posesion absoluta del poder, y podemos creer que han existido ciertas divergencias entre los miembros del ministerio con motivo de las crisis exteriores. Lord Aberdeen, político de 1815 y relacionado con todas las cortes de Europa, es evidentemente mas pacífico que lord Palmerston, que tal vez hubiera consentido es alguna accion mas decisiva contra la Rusia, pero la necesidad conserva la union del ministerio. Los whigs, que se inclinarian con preferencia á seguir la política mas belicosa que lord Palmerston, temerian en la actualidad disolver la coalicion sobre la cual descansa el gabinete actual, y el mismo pais, aunque tan pacífico por interes como por creencias, hubiera apoyado sin duda alguna una política mas decisiva, pero el fondo de la opinion se dirige al sosten del ministerio, ó en otros términos, al de la situacion actual, la cual se explica fácilmente por la sorprendente prosperidad que disfruta la Inglaterra. ¿Pero qué nacion ha presentado el espectáculo que ha podido observarse en su parlamento? ¿No se suspendieron todas las interpelaciones al tratarse de un asunto de interes público?

Todo el mundo sabia algunos meses hace que estaba decidido el matrimonio del príncipe Real de Bélgica el duque de Brabante con una archiduquesa de Austria, y acaba de efectuarse este enlace en medio de pompas y festejos. Es un hecho que añade indudablemente un elemento mas de estabilidad al trono belga, y tanto mas evidente, cuanto que se apoya en las demostraciones monárquicas mas entusiastas y unánimes por parte del pais. La Bélgica, monarquía joven aun, ha encontrado una alianza que le proporciona el apoyo de una de las casas reales mas antiguas.

Tambien se ha decidido el enlace del emperador de Austria con una princesa de Baviera, y por una circunstancia particular, es el que tiene ménos importancia política.

La situacion de la Lombardía se ha mejorado notablemente; es ménos rigoroso el estado de sitio, y el gobierno austriaco ha templado un poco el rigor que hasta hoy habia desplegado en este pais. Pocos meses hace el conde de Rechberg recibió del emperador el encargo de dividir la Lombardía y de preparar los elementos de una organizacion mas regular para las provincias italianas. Esta mision ha dado por resultado las recientes determinaciones. Es cierto que existe aun el estado de sitio y que continúa aplicándose especialmente en materias políticas, pero está restringido á esta clase de delitos. Ademas, el gobierno general lombardo-veneto se ha dividido en dos secciones, una civil y otra militar, sin dejar de estar bajo la direccion superior del mariscal Radetzky. El objeto fundamental del gobierno austriaco es la asimilacion lenta y progresiva de las provincias italianas al resto del imperio, la cual será fácil en la parte material y administrativa, pero no en la parte

moral, porque el sentimiento nacional es muy profundo y está muy arraigado en Italia.

Mientras la política austríaca amainaba su rigor en una parte de Italia, circulaban rumores de conspiración en Roma, y numerosas prisiones acaban de confirmar estas sospechas. Los conjurados habían desembarcado al parecer de incógnito entre Civitavecchia y Fumicino, y habían logrado entrar en Roma. Se descubrieron algunos papeles, por los cuales se supo que se había constituido una junta de bien público y formado un ministerio. Esto prueba el volcán que arde bajo una gran parte de Italia y en especial en Roma. Los autores de estos desórdenes y estas conspiraciones solo consiguen empeorar la situación, aumentar la inflexibilidad del gobierno é imposibilitar la reforma que intentan llevar á cabo.

Noticias extranjeras.

Paris 4 de setiembre.

Dieppe 3 de setiembre.—SS. MM. han aceptado definitivamente el baile que les ha ofrecido esta ciudad, la cual trata también de dar á la Emperatriz, al siguiente día del baile, una fiesta en el Océano, con música, fuegos de bengala é iluminaciones en el mar y en la costa.

—La *Gaceta de Colonia* explica la evacuación de los principados de la siguiente manera: «Bucharest 22 de agosto. Se asegura en esta ciudad, y en los círculos mejor informados, que la Puerta Otomana no exigirá la evacuación inmediata de los principados, y sí únicamente garantías de que la Rusia no piense en proyectos ulteriores de conquista. Estas garantías consistirían en que el Czar detuviese la marcha de las tropas que llegan del interior de la Rusia para pasar á los principados. Los rusos evacuarían la Valaquia, y el príncipe Gortschakoff pasaría el invierno en Jassy con su cuartel general.»

—Escriben de Belgrado el 22 de agosto á la *Gaceta de Postas de Francfort*: «De algunos días á esta parte la disposición de ánimos ha mejorado de una manera extraordinaria, y las comunicaciones recibidas de las provincias permiten esperar que la tranquilidad pública no se verá alterada. Ayer circuló el rumor de que el bajá había recibido despachos de Constantinopla en que se le hacía entrever la proximidad de la solución de la diferencia actual.»

Hace algunos días que se prendió en Semendria á un viajero que era portador de escritos incendiarios contra el príncipe Alejandro y el Sultan. Estos escritos están redactados en servio y son anónimos. El viajero fué conducido á Schumla, en el campo de Omer-Bajá.»

—Al mismo periódico le escriben de Viena con fecha 31 de agosto: «Dícese que el embajador turco Arif-Effendi debe tener una conferencia con el embajador de Rusia. Esta noticia se considera como la prueba mas evidente de la solución de la diferencia turco-rusa. La conducta del cónsul general de Austria y de los cónsules particulares en los principados danubianos durante la crisis actual, ha sido objeto de los mayores elogios.»

El conde Giulay saldrá de San Petersburgo en los primeros días del mes de setiembre para dirigirse al campo de Ollmütz, y á primeros de octubre volverá á su destino en Milan.»

—De San Petersburgo escriben el 26 de agosto al *Noticiero de Hamburgo*: «Es inexacta la noticia de haber surgido desavenencias entre el gabinete ruso y la corte de Tehera: el embaja-

dor persa ha llegado recientemente á esta ciudad y varios funcionarios superiores de Persia han recibido condecoraciones rusas.»

Idem 5.

Leemos en la *Patria*: «Al 24 de agosto alcanzan las noticias de San Petersburgo. Hé aquí testualmente, según el último ukase anual dado por el Emperador, para el establecimiento de la casa imperial, los títulos y cualidades de las personas que la componen: S. M. el muy piadoso señor Emperador Nicolás Pavlovitch, autócrata de todas las Rusias, nació el 25 de junio de 1796, y reina desde el 19 de noviembre de 1825.»

S. M. la muy piadosa señora Emperatriz Alejandra Teodorovna, nació el primero de julio de 1798.

S. A. I. el señor ortodoxo Cesarevich y gran duque Alejandro Nicolaevitch, nació el 17 de abril de 1818.

S. A. I. la señora ortodoxa Cesarevna y gran duquesa María-Alexandrovna, nació el 27 de julio de 1824.

Sus hijos: hijo, S. A. I. el señor ortodoxo gran duque Nicolás Alexandrovitch, nació el 8 de setiembre de 1843.

S. A. I. el señor ortodoxo gran duque Alejandro Alexandrovitch, nació el 26 de febrero de 1845.

S. A. I. el señor ortodoxo gran duque Vladimir Alexandrovitch, nació el 10 de abril de 1847.

S. A. I. el señor ortodoxo gran duque Alejo Alexandrovitch, nació el 2 de enero de 1850.

S. A. I. el señor ortodoxo gran duque Constantino Nicolaevitch, nació el 9 de setiembre de 1827.

S. A. I. la señora ortodoxa gran duquesa Alejandra Josephovna, nació el 26 de junio de 1830.

Sus hijos: hijo, S. A. I. el señor ortodoxo gran duque Nicolás Constantinovitch, nació el 2 de febrero de 1850.

S. A. I. la señora ortodoxa gran duquesa Olga Constantinovna, nació el 22 de agosto de 1850.

S. A. I. el señor ortodoxo gran duque Nicolás Nicolaevitch, nació el 27 de julio de 1831.

S. A. I. el señor ortodoxo gran duque Miguel Nicolaevitch, nació el 13 de octubre de 1832.

S. A. I. la señora ortodoxa gran duquesa Elena Pavlovna, nació el 28 de diciembre de 1826.

S. A. I. la señora ortodoxa gran duquesa María Nicolaevna, nació el 6 de agosto de 1819.

Los hijos de su matrimonio con S. A. I. el duque de Leuchtemberg (difunto):

Hijos: S. A. I. el señor ortodoxo duque Nicolás Maximilianovitch, nació el 23 de julio de 1843.

S. A. I. el señor ortodoxo duque Eugenio Maximilianovitch, nació el 27 de enero de 1847.

S. A. I. el señor ortodoxo duque Serge Maximilianovitch, nació el 8 de diciembre de 1849.

S. A. I. el señor ortodoxo duque Jorge Maximilianovitch, nació el 17 de febrero de 1852.

Hijas: S. A. I. la señora ortodoxa duquesa María Maximilianovna, nació el 4 de octubre de 1841.

S. A. I. la señora ortodoxa duquesa Eugenia Maximilianovna, nació el 20 de marzo de 1845.

S. A. I. la señora ortodoxa gran duquesa Olga Nicolaevna, esposa de S. A. R. el príncipe hereditario de Wutemberg, Carlos Federico Alejandro, nació el 30 de agosto de 1822.

S. A. I. la señora ortodoxa gran duquesa Catalina Mikhailovna, esposa de S. A. el gran duque Jorge Mecklemburgo Streliz, nació el 16 de agosto de 1827.

S. A. I. la señora ortodoxa gran duquesa María Pavlovna, viuda de S. A. R. el gran duque Carlos Federico de Sajonia Weimar, nació en 1786.

S. M. la señora ortodoxa Ana Pavlovna, madre del Rey actual de los Países-Bajos, viuda del Rey Guillermo II, nació el 7 de enero de 1794.

Montpeller 7 de setiembre.

Parte telegráfico eléctrico particular.

Paris 6 de setiembre.

El *Monitor* de hoy contiene un decreto en virtud del cual las compañías de caminos de hierro que bajen sus tarifas para el transporte de granos, harinas y patatas hasta fin del corriente año, tendrán después la facultad de aumentarlas hasta el máximo fijado en sus hojas de carga. Los buques franceses ó extranjeros, cargados de granos ú otros artículos alimenticios, estarán exentos del pago de los derechos que percibe el Estado en los rios y canales no concedidos.

El mismo *Monitor* desmiente el rumor de que el gobierno francés se disponía á comprar granos. El gobierno está convencido de que el déficit de la cosecha de este año se cubrirá por el comercio pudiendo obrar sin trabas. Lejos de querer contrariar la acción del comercio y de luchar con él, el gobierno interviene para venir en su ayuda por medio de medidas generales.

—El *Diario de los Debates* dice que el Divan, al aceptar la nota de Viena, ha remitido una nota á sus embajadores, en la cual el gobierno de la Puerta se queja amargamente de la indiferencia de la Europa con respecto á la Turquía, y declara que las modificaciones que pide son condiciones indispensables para la aceptación del Sultan. En este manifiesto se pide además, de parte de las potencias europeas, un acto que garantice á la Turquía contra las consecuencias eventuales de la nota de Viena.

—El *Constitucional* dice que lord Stratford-Redcliffe, embajador de Inglaterra en Constantinopla, ha pedido su reemplazo.

Noticias nacionales.

Barcelona 5 de setiembre.

Asegúrase que una vez terminada la plaza mercado de la Boquería se construirá en el centro de ella una pescadería panóptica que renna la comodidad á la elegancia, y que el puesto que ocupa la pescadería actual se destinará para mercado de frutas (*).

—Pasando por frente del edificio de Sta. Clara hemos observado que se hallan ya muy adelantadas las obras para llevar á efecto cuanto antes la traslación del precioso archivo de la Corona de Aragon.

—Leemos en el *Diario de la tarde*:

Dispuesto el gobierno de S. M. á fomentar en cuanto esté de su parte las obras públicas, proporcionando así al país, con la ocupación de millares de brazos, los beneficios que de aquellas

(*) *Vemos en la vecina capital que hay varias plazas para la venta de comestibles, y entre ellas una para frutas. ¿Por qué pues tarda tanto el ilustre Ayuntamiento en habilitar la de Santa Eulalia, ó d' es Lladonés, para dicha venta? Ahora es el tiempo mejor.*

deben resultarnos; nos consta que por un real decreto muy reciente, ha concedido de fondos generales la mitad del importe del presupuesto de las obras de encauzamiento del Llobregat, desde el puente de Molins de Rey hasta su desembocadura en el mar.

Este presupuesto fué presentado por la junta de rectificacion del citado rio, habiendo luego sido sometido á la aprobacion superior con la demanda de la gracia que hoy ya está acordada por conducto de nuestro digno y activo gobernador civil.

Pronto los pueblos ribereños podrán (gracias á la proteccion de nuestras autoridades) vivir sin esa zozobra en que hasta el dia han vivido; pues que las obras de rectificacion creemos van á comenzarse cuanto ántes, y con su realizacion desaparecerán los grandes peligros á que constantemente estaban espuestas aquellas poblaciones.

MADRID 7 DE SETIEMBRE.

En los diarios de Cádiz leemos estas noticias: «Parece que se ha recibido en el departamento la orden de habilitar inmediatamente la fragata de guerra *Cortes*, la cual deberá estar en disposicion de poder hacerse á la mar para el 19 de noviembre próximo.

Dícese tambien, pero esta noticia se refiere á simples rumores, que las corbetas *Colon* y *Venus* irán al rio de la Plata para relevar en aquella estacion á la *Mazarredo* y la *Luisa Fernanda*.

—Nuestro corresponsal de San Ildefonso nos dá con fecha de anoche noticias que son interesantes y algunas satisfactorias:

«La corte, dice, marcha decididamente al rededor del dia 12, y para el 10 tiene ya dispuesta su salida el infante D. Francisco. Pueden Vds. rechazar como una cosa completamente infundada y absurda todo rumor alarmante que se esparza sobre planes reaccionarios, pues creo que el pensamiento que anima al gabinete, sin que nadie lo contrarie, es el de abrir las Cortes dentro del Otoño. Nada puede ser mas grato á Vds. que una noticia semejante, sabiendo cuántos y cuán leales esfuerzos hacen para impulsar la política en una pendiente constitucional.

Me aseguran que en el asunto de Soulé está el Gobierno dispuesto á obrar con energía si no surte favorable resultado la buena acogida y el deseo de conservar relaciones de amistad. Green muchos, y yo me inclino á sospecharlo, que aquel enviado, y mas que él, los que le empujan, pueden querer el provocar una disposicion violenta por parte de nuestro Gobierno, y luego echar sobre la España la responsabilidad de los desastres que pueden sobrevenir. El tacto del hombre de Estado no excluye la firmeza y energía del patriota. En este sentido me dicen que escribe Calderon de la Barca, á quien muy pronto tendremos aquí; despues de haber aprovechado en beneficio de los intereses coloniales de la España su paso por Londres y Paris. Entretanto el Gobierno tiene puestos todos sus ojos en la isla de Cuba.

La prision de Olózaga, efecto necesario y fatal de la denuncia de su manifiesto, si hubiese salido cierta, habria sido la mayor de las torpezas. Es el único suceso que habria podido neutralizar en su favor los ataques mas ó menos fundados de que ha sido objeto toda su conducta en la ya célebre eleccion de Benabarre. Creo que los ministros verdaderamente influyentes han pensado en esta cuestion de la propia manera que Vds. la han tratado en la *Epoca*, y que si por parte de alguien ha existido el pensamiento

de la denuncia y consecuente prision, ha sido completamente abandonado.

Nada importante parece ha ocurrido esta noche en el Consejo de ministros que preside S. M. la Reina, y mañana parece marcha á casa el presidente del Consejo, lo cual prueba que la política está por ahora en tregua. La noticia que ha corrido mas ó menos acreditada en esa de que el general Doral pasaba á otro cargo importante en la marina, reemplazándole en el ministerio otro jóven general, me parece cuando menos prematura.

Mañana debe publicar la *Gaceta* los nombramientos del Sr. Fernandez Baeza como Consejero Real, del Sr. Escobedo como presidente de sala de la Audiencia de Madrid, del señor Viudez para magistrado de la misma y del señor D. Martin Belda para oficial mayor de la direccion de Ultramar. Tambien uno de los señores jueces de primera instancia de Madrid ya de magistrado á Canarias, reemplazándole en la corte el Sr. Valero Soto, juez de Barcelona en la actualidad y uno de los buenos servidores del Estado.

Seccion comercial.

Málaga 28 de agosto.

Son muchos los buques nacionales y extranjeros que actualmente en este puerto, siendo ingleses los que de estos últimos hay mas número. En el sitio de cuarentena existen bastantes en observacion. Esto indica la proximidad de la vendaja que es la época de verdadero movimiento mercantil de esta ciudad.

Burdeos 29 de agosto.

No es posible comprar vino por contener la demanda las exageradas pretensiones de los propietarios. Los tenedores de los espíritus 3/6 se deciden difícilmente á vender, porque tienden los precios continuamente á subida.

Marsella 29 de agosto.

Con los avisos de la marcha siempre progresiva de la enfermedad sobre los viñedos, el curso de los espíritus 3/6 ha experimentado nuevo aumento en el último mercado de Cete, pagándose á 143 fr., y en el de esta á 145 fr. Los de España se sostienen á 110 fr., pero como son escasos, es probable recobren mayor valor. Los vinos de cada dia mas caros, de suerte que los tenedores no quieren contratar por partida alguna de mediana importancia.

Londres 29 de agosto.

Los arribos de trigo y harina del extranjero son regulares. La Francia nada nos ha remitido en la anterior semana. Hoy ha habido mucha gente en el mercado, pero en general ha habido menos animacion y los negocios han carecido de actividad. Precios firmemente sostenidos.

Nueva York 16 de agosto.

Por el Niágara. *Algodones*: A consecuencia de la alza de los fletes y de la dificultad en las negociaciones, las transacciones han quedado en bastante calma desde nuestro aviso anterior. Además, con motivo de la escasez de dinero algunos tenedores deseosos de realizar, han cedido en ciertos casos algo de sus pretensiones, bien que la mayoría de ellos se sostiene firmemente manteniéndose en reserva, prefiriendo esperar que vender á los precios ofrecidos.

Por lo que toca al rendimiento de la cosecha hemos tenido menos quejas de los estados productores en la última semana, pareciendo evidente que los fuertes calores experimentados en estos últimos dias por toda la Union, hon mejorado sensiblemente la planta. Las cartas llegadas

de Alabama y de algunos otros distritos refieren sin embargo algun lamento sobre la pertinacia de las lluvias, y una de ellas, añade, que el gusano ha aparecido en los campos. Este es el mal peor, y si los daños causados por los insectos tomaban estension, renacerian nuevas inquietudes por el rendimiento de la cosecha.

La primera bala de algodón nuevo apareció en el mercado de Mobile el 7 de agosto procedente de la Tombigbee. En Nueva Orleans, la primera bala de la nueva cosecha se recibió el 9, viniendo de Tejas. El año anterior, la primera bala de algodón nuevo fué recibida en Nueva Orleans el 2 de agosto y la primera bala de Tejas el 9; de Galveston. En Savannah, la primera bala de la cosecha del Atlántico fué recibida el año pasado el 20 de agosto.

Escriben de este último punto: «Una bala de algodón nuevo, cosechada en el condato de Baker (Georgia), ha llegado hoy al mercado. Os remito muestra y por ella vereis que el algodón es limpio y sumamente fino, pero falto de fuerza, de longitud y que es un poco colorado.

Habana 9 de agosto.

El azúcar ha estado encalmado en la presente semana y las calidades ordinarias y regulares han declinado algo de precios. A surtido mitad y mitad blanco y quebrado 2 5/8 á 3 3/8 c. y 3 á 4 c.; blanco solo 3 3/8 á 4 5/8; amarillo 2 1/2 á 3 3/8; cucurucho 2 1/8 á 2 1/2; mascabado muy oscuro 1 1/4 á 2 5/8 c.—Importacion durante la semana 14,940 cajas.—Esportacion 21,168 cajas.—Existencias 200,000 cajas.—En Matanzas se han vendido en los diez últimos dias 6,000 cajas á precios algo en baja. Blanco 3 1/2, quebrado 2 5/8 á 2 3/4, cucurucho 2 á 3 1/4. Han sido esportados de este puerto 7114 cajas.—Las esportaciones de la Habana y Matanzas desde el 1.º de enero han sido:

	1852.	1853.
	Cajas.	
Norte de Europa.....	340,570	389,725
Sur idem.....	212,143	213,528
Posesiones británicas y los Estados Unidos.....	291,496	187,957
	840,209	791,210

Fletes muy sostenidos y el cambio sobre Londres 10 3/4 á 11 0/0 prima.

San Pedro (Terranova) 26 de julio.

Desde el dia 20 han entrado únicamente dos goletas del Gran Banco, cuyos patrones dicen que el bacalao era escaso en el Sud y que casi todos los buques habian abandonado aquellos sitios para buscar fortuna en el Norte. Los barcos del banco de San Pedro han cogido un poco de pescado en estos últimos tiempos, pero ni unos ni otros se hallan provistos, y mucho menos los ingleses de las bahias sud de Terranova.

El resumen, hay apariencias de muy poca pesca, con cuyo motivo todos los armadores esperan este año no tener otro quebranto que en los precios de venta.

Desde primeros del actual el tiempo está continuamente brumoso, lo que contribuye, sin duda, á demorar la entrada de varios buques esperados de Francia y de las colonias, y gran número de goletas que pescan en el Gran Banco, en retardo ya de diez á quince dias; este retardo le motiva igualmente la escasez mencionada de pescado.

Palma 12 de setiembre.

Debemos dar cumplidas gracias al Sr. Ferrer, administrador de contribuciones directas en esta provincia, por haber accedido á nuestros deseos y de mucha parte del público, interesado en que pueda entrarse por las puertas algunas frioleras que adeuden derecho, aunque no estén los recaudadores; entregándose el pequeño importe al cabo de carabineros.

Esta medida utilísima para el público y al mismo tiempo para la Hacienda nacional, ha sido fácilmente y bien comprendida por dicho Sr. Ferrer; y cuando una autoridad así obra, muy justo es que reporte las debidas gracias. Se las damos pues sincera y afectuosamente á nombre nuestro, y del público interesado en dicho negocio; esperando que en iguales casos seguirá siempre, tan condescendiente como laborioso é íntegro funcionario, por la buena senda que se ha trazado.

Insertamos á instancia de varias personas la siguiente producción literaria, primer fruto del genio poético de D. Gerónimo Forteza, vecino de esta ciudad y estudiante de leyes en la universidad de Barcelona.

L'hora baixa.

Derrera 'ls boschs y pinars
El sòl pòc á pòc s'anvenqua:
—Cantau, cantau, campanars
Qu' es l'hora baixa groguenqua.

De los ángels la Regina
Mare dels castos amós,
Lluna plena, Estel gloriós:
Ab la séua córt divina.

En aquesta hora 's pasetja
Del seu palau pe 'ls jardins,
Y passetjant esfuyetja
Ròsas, lliris y jarmins;
Que canen còm á rouada
Demunt òr y satí blau:
Cantau, campanas, cantau
Qu' es l'hora baixa deurada.

—Que téns, ròsa, que t'esfuyas
Tan trista y tan allanguida?
—Ay! Per ta vida no 'm cuyas
Ay! no 'm tòcas per ta vida.
—Jò t' hé vist bèn damatí
Tota ensesa, fresca y clòsa:
Digués, que tens are ròsa
Qu' et desfas si 't vuy cohir?
—De l'hora baixa l' ambat
Adóra ma gentilesa,
Pero 's tanta sa crueldat
Qu' em mustia com me besa.
—Calla per Deu, triste flòr,
Que del vici la besada
Deixá també mustiada
L' inocencia del meu còr.

Ja 'ls niguls que flametjaven
Pèrdan lo mantell deurat,
Las campanas que cantaven
De cantar j' han acabat.

Un betay ja 's sént només
Qu' en veu dolça y ab amó
Diu en el cristiá que rés
Qu' es l'hora de l' oració.

Hora de melancolía
Hora bona per resá.
—«Deu vos guard Vèrge Maria»
L' angel nunci eus saludá.
—Tóta ensesa de rubor
La vista 'n tèrra clavada,

Respongué l' Inmaculada
«Sóm l' esclava del Señor.»
—Lo cèl s' obrí de repènt
Plou 'l Just: dòls y humil
Vesteix la nòstra carn vil
L' Inmortal l' Omnipotent.

Paruch gaita colqua estel
Com si no gosás sortí,
Y j' ha esquerrinxat son vel
La lluneta de jarmi.

En aquesta hora endolada
¿Per que 'ls uys s'unplan de plòr?
—Perque are ay! añora el còr
L' inocencia pasada;

Com la terra el sòl añora,
La seua llum y calor,
Per axò are la tristor
Del meu còr se fá señoira,

(Mars de 1849).

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el primer comandante graduado D. Lorenzo Soto, capitán del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.
El teniente coronel sargento mayor—Fabian Aznares.

El señor juez de primera instancia de este partido, ha señalado el día 19 del que rige, á las diez de su mañana en los estrados de este juzgado para el remate de media cuarterada de tierra viña, poco mas ó menos, de mayor número, sita en la villa de Marratxí, y lugar de Pòrtol, propia de Miguel Nadal y Bibiloni, manda subastar y vender á instancia de D. Domingo Botach, la que se vende bajo los pactos y condiciones que obran en el albalan de subasta que se halla de manifiesto en la escribanía del infrascrito, y copia del mismo en poder del pregonero Francisco Tomas. Palma 12 de setiembre de 1855.—P. S. M.—Francisco Ignacio Sastre.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El martes 13 del corriente se despachará correo para Mahon á las doce del día; el miércoles 14 á la una de la tarde para Barcelona, y el viernes 16 á las cinco de la tarde para Iviza. Palma 11 de setiembre de 1855.—Ramon de Sarasua.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el día de la fecha.

Vapor Barcelones, cap. D. Gabriel Medinas, de Barcelona, con varios géneros.

Laud Audrais, patron Jaime Ferrer, de Tarragona, con vino.

Tartana Soledad, patron Jaime Ferrer, de Villanueva, con id.

Laud San Miguel, patron Antonio Pomar, de idem con id.

Laud Providencia, patron Juan Aguiló, de Valencia, con harina y otros.

Palma 12 de setiembre de 1855.—El administrador —José Peñaranda.

LOTERIAS NACIONALES.

Se avisa al público que en este día quedan tres billetes de la que se celebró ayer á 200 rs. vn. cada entero y 25 id. el octavo. Palma 11 de setiembre de 1855.—Jaime Muntaner.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia.

SAN AMADO, ABAD.

Este insigne prelado que habiendo llenado su pastoral mision en la tierra, reunió todas las circunstancias de que deben estar adornados los obispos segun San Pablo, murió en Sans de Francia con universal sentimiento de sus ovejas.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 10. De Santa Pola en 4 días land San José, de 16 ton., patron Miguel Moll, con patatas y melones.

De Torrevecija en 5 días land Virgen de Regla, de 20 y media ton., patron José Atienza, con melones.

De Alicante en 4 días land Pamela, de 26 y media toneladas, pat. Bartolomé Felani, con cebada y efectos.

De Sevilla en 18 días land San Miguel, de 32 ton., patron Manuel Bauzá, con trigo y habas.

De Tarragona é Ibiza en 1 día polacra goleta Union, de 54 ton., patron Matias Castañer, con 2 pas., hierro, y hoja de lata.

De Ivizá en 1 día jabeque San Juan, de 31 y media ton., patron Juan Torres, con 11 pas., sal y balija.

DESPACHADAS.

Día 10. Para Marsella land Belisario, de 68 ton., pat. Bernardo Estades, con 2 pas., trigo y efectos.

Para idem jabeque Concepcion, de 49 ton., pat. Antonio Vicens, con trigo y efectos.

Para id. land Trinidad de 50 ton., pat. Manuel Rollan, con trigo.

Para Barcelona land San Antonio, de 60 ton., patron Antonio Albertí, con 17 pasajeros y varios géneros.

Para Mahon land San Antonio, de 25 ton., pat. Juan Pons, con 4 pas., vino, aceite y efectos.

Para la Habana polacra Isabel, de 136 ton., cap. don Antonio Palmer, con 1 pas., frutos y efectos del país.

Para Aguilas land Intrépido, de 59 ton., pat. Mateo Coll, con leña y efectos.

Para Sevilla land San José de 66 ton., patron Juan Bosch, con yeso y efectos.

Para Santa Pola land San Antonio, de 25 ton., patron Gabriel Lladó, en lastre.

Para Valencia land Trinidad, de 11 y media ton., patron Vicente Albors con 1 pas. y lastre.

PAQUETE DE VAPOR

EL BARCELONES.

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Saldrá para Barcelona el miércoles 14 del corriente á la una de la tarde con la correspondencia. Admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de la Portería de Santo Domingo, número 1, cuarto entresuelo.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 15 DE SETIEMBRE.

Sale el sol á las 5 horas y 44 minutos.
Pónese á las 6 y 16
Sale la luna á las 4 y 28 id. de la tarde.
Pónese á las y id. de la noche.

HORAS Y MINUTOS

que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio día verdadero.

11 h. 56 m.

AVISOS

En la tienda, esquina de la calle d'en Morey, frente Santa Eulalia, se venden garbanzos saucos de lo mas superior á 2 sueldos 4 dineros libra: tambien los hay de Sevilla muy buenos á 4 sueldos el almud, y manteca de Flándes á 12 sueldos.

—Una nodriza de edad de 34 años, y la leche de 6 meses, desearia encontrar criatura para darle de mamar en su casa que la tiene en Santa María: darán razon en el hostal de can Virdango.

—Otra natural de Son Sordina, de 25 años de edad, y la leche de 9 meses, desearia igualmente hallar criatura para criar: darán razon en esta imprenta.

—Si cualquier padre de familia ó tutor tuviese que mandar á Barcelona algun jóven para emprender los estudios, se avisa por medio de este anuncio que en la calle del Conde del Asalto, núm. 97 piso 3º vive un sacerdote de toda honradez, que admitirá á pupilo algunos pocos estudiantes á precios equitativos, para darles toda asistencia y los consejos y amonestaciones morales que convengan.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP

EDITOR RESPONSABLE.